
明日の小山田を考える会の目的は、

住んで良かった・ずっと住み続け

たい・住み良い地域 を創 る こと

です。そのためには、地域の皆さ

んの積極的な関わりが必要です。

8月1日、花巻の伝統陶芸「台焼」

5代目窯元の杉村峰秀さんをお

招きし「陶芸教室」を開催しま

した。当日は17名が参加し、杉

村さんの手ほどきを受けなが

ら、慣れない手つきでロクロを

回し、思い思いに作品を作っていました。最初に器の底を作り、その上に細長

くした粘土を何段も重ね、ロクロを回し指で丁寧に繋げていく作業を繰り返し

器の形に仕上げて行きました。今日作った作品を杉村さんが一度窯に持ち帰り、

乾燥させ、その後素焼き

し、更に上薬を塗り焼き

あげて８月16日にセンタ

ーに届けていただきまし

た。どれも素晴らしい作

品に仕上がりました。

昨年2月に当センターに「AED]を設置したことから、昨

年度コロナ禍により開催できなかった「普通救命講習Ⅰ」

の講習会を開催しました。花巻中央消防署東和分署から

署員の派遣をいただき、設置後初めての開催という事で

当会役員をはじめ各専門部員15名が受講しました。以前

受講している方も数名いましたが2020年に一部改正になった事やコロナウイ

ルス感染症の発生により呼吸の確認方法や省略された手順があるとの説明を

受け、実際に心肺蘇生の手順、

AEDの使用手順について学びま

した。一連の救命講習を受けた

後、全員が模擬救命を行い、修

了証を手にしました。
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６月4日を皮切りに、短距
離走5回、長距離走2回の
コースで「まほろばの郷か
けっこ教室」が開催されて
おります。短距離走につい
ては8月6日を最終日とし
て終了しました。講師は昨

年度に引続きセントラルフィットネスクラブ盛岡にお願いし、新インストラクタ
ーの尾芝雄大さんからご指導をいただいております。初日
はあいにくの雨降りとなり、振興センターでの基礎練習と
瞬発力の指導となりましたが、２回目･３回目は日居城野陸
上競技場のトラックでおもいっきり「かけっこ」を楽しん
でもらいました。長距離走は９月3日･17日の開催となって
います。ちなみに、豆知識として。私もですが、皆さんが

使っているスタート合図は「位置について」「よーい」だ
と思いますが、2006年の競技規則改正により世界陸上競
技選手権大会やオリンピック、IAAF陸上ワールドカップ
では英語でスタート合図することになり、日本の教育現
場や競技大会でも、国際大会に慣れる意味合いも込めて、
英語でのスタート合図が標準化されつつあります。

「On your marks」、「set」。 Go!!

7月22日、今年度2回目の

「野菜作り講習会」を前回

に引き続き、佐藤政行種苗

の猿橋勇人さんをお招きし

開催しました。今回はキャ

ベツ、大根、白菜を中心に

秋冬野菜の播種と育苗につ

いてと、夏野菜の片付けの時期と処理についての講習

を受けました。また、参加者から要望のあった、石灰

窒素の効果と使用方法についてもお聞きすることが出

来ました。最後に野菜の残留農薬のお話があり、基準

値を超えた野菜を販売し営業停止を受けた産直が県内

でも発生しているそうです。皆さん、くれぐれも使用量・回数などの使用基

準を適切に守り安全な野菜を”食”しましょう。
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7月15日、花巻市農林部農

村林務課有害鳥獣対策ア

ドバイザーの藤田大さん

をはじめ3名の市の職員を

お招きし、花巻市の鳥獣

被害防止の取組について

学びました。地域内9名と

地域外の猟友会の方々を含む6名が参加しました。花巻市の現在の捕獲活動や

被害状況調査･各種補助の説明があり、特に電気柵購入に対しては、昨年度よ

りも補助率の拡充を図ったのでより多くの皆さんに制

度を活用し設置していただきたいとの事でした。また、

地域ぐるみで広範囲に設置し地域で管理することや、

様々な整備事業を活用し、有害獣が田んぼや畑等に出

にくくなるような里山林の環境整備が最も重要だと話

していました。やはり”個人よりも組織で”ですね。

８月17日より、当会のホームペ

ージに「空き家バンク」のペー

ジを公開しました。このページ

は花巻市の移住定住サポートサ

イト「いいトコ花巻」と連動し

ているので、空き家登録の仕方

や空き家の情報をはじめ、空き

家を活用した移住定住に対して

の各種補助金・奨励金、移住者

の声など多彩な情報を即座に見

ることができます。また、現在

空き家をお持ちの方や、情報を

お持ちの方は当会事務局までご

連絡ください。

明日の小山田を考える会ホームページは下記の通りです。
h t t p : / / w w w . a s u n o - o y a m a d a . j p

ここをクリックすると空き家
バンクのページに変ります。

発 行 ： 明 日 の 小 山 田 を 考 え る 会 電 話 ： 0 1 9 8 － 4 2 － 2 9 4 1
ホ ー ム ペ ー ジ ： h t t p : / / w w w . a s u n o - o y a m a d a . j p
メ ー ル ア ド レ ス ： a s u n o - o y a m a d a @ t u b a . o c n . n e . j p
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《 掲示板 》今回は地域おこし協力隊の赤津さんです。

～小山田の皆さん始めまして！～

今年5月より地域おこし協力隊として東和町にやってきまし

た赤津有美（あかつ・ゆみ）と申します。

先日、小山田振興センターへご挨拶に訪れた帰り道に小原

樗山公園や軽井沢つつみ公園を散策しました。そして緑の

稲穂が揺れる田園風景に感動しました。秋になれば田んぼ

が金色に包まれ、冬になると白鳥がたくさんやってくると

のこと、今からとても楽しみです。

私の活動は、歴史の古い手漉き和紙「成島和紙」の作り手

を目指すと共に、花巻の伝統工芸を使った新商品企画

や次世代への伝導をテーマにしています。現在取り組

んでいるのは、成島和紙を作る原料のひとつ・ノリウ

ツギの探索と栽培です。年々減少していくノリウツギ

を将来に残すため、挿し木栽培に挑戦します。皆様も

ノリウツギを見かけましたら、ぜひ情報をお寄せくだ

さい！（赤津有美） ＜ノリウツギ／岩手県立花きセンター＞

《夏の花》ー桔梗（ききょう）ー
近所の家の土手で、最近見かけることが少なくなった桔梗を目

にしました。桔梗は6月頃から秋まで咲く多
年性草本植物で、古くから親しまれてきた
植物ですが、今、花屋に並んでいる花は栽
培されている物がほとんどで、本来の時季に自生で咲く姿は、
ほとんど見られなくなってしまった絶滅危惧種なそうです。

(  )：前月比 

小山田の人口

第１行政区 57 ( 0 ) 86 ( -1 ) 72 ( 0 ) 158 ( -1 )

第２行政区 147 ( 0 ) 197 ( -1 ) 188 ( 0 ) 385 ( -1 )

第３行政区 157 ( 0 ) 209 ( -1 ) 230 ( 0 ) 439 ( -1 )

第４行政区 110 ( 0 ) 176 ( -1 ) 165 ( 0 ) 341 ( -1 )

計 471 ( 0 ) 668 ( -4 ) 655 ( 0 ) 1,323 ( -4 )

※花巻市住民登録人口集計表を基に作成しています

令和４年８月末現在

世帯数/戸 男/人 女/人 計/人

北川目地内の向日葵畑

～ 編 集 後 記 ～
今年も実りの秋を迎え、田んぼの稲穂も垂れ下がり、リンゴの
実も色付きを見せてきました。今年も豊作の年となるといいで
すね。ついでに米価や農産物の価格が上昇してくれればもっと
いいのですが。更にコロナ禍から解放され、普段通りの日常生
活が送れれば両手を挙げて「バンザーイ！」ですね。（菊池）
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